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Мониторинг СМИ от 22 – 29 декабря 2021 года 

Упоминаний всего: 44, из них в федеральных СМИ –  10 

Телевидение: 6 

Интернет: 19 

Печать: 10 

Радио: 9  

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 16 

По инициативе ОСО и СМИ: 18 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=45562                                                                        25 дек 2021, 14:27 

В Чите наградили победителей грантового конкурса соцпроектов "Вершины": кто 

выиграл 2 млн рублей 

В Чите наградили победителей традиционного грантового конкурса социальных и бизнес 

проектов "Вершины". Напомним, на территории Забайкальского края его уже три года проводит 

компания "Удоканская медь" и на этот раз призовой фонд увеличен до двух миллионов рублей. О 

том, авторы каких проектов разделили сумму с шестью нолями знают наши корреспонденты. 

Подробности у Александра Носикова. 

Добрых проектов, инициатив и идей в Забайкальском крае много, ещё больше тех, кто готов 

взяться за их реализацию. С 2019 воплотить задуманное в жизнь им стало проще: в регионе 

впервые был объявлен конкурс социальных инициатив "Вершины". С того времени на участие в 

нём подано множество заявок, в этом году даже призовой фонд значительно увеличили, чтобы 

средств гранта точно хватило на все благие начинания. Заместитель председателя правительства 

Забайкальского края Инна Щеглова так же участвовала в отборе заявок финалистов, говорит - это 

был сложный выбор. Но он сделан. Среди победителей, как жители краевого центра, так и 

общественники из Каларского округа. Последние стали лучшими в номинации здоровье и спорт. 

Они тренируют детей в импровизированном спортзале, на средства гранта купят тренажёры и 

инвентарь. 

Павел Цыдендамбаев, представитель общественной организции "Единство севера": "В 

новой Чаре все боксёры, и вот мой друг, он мастер спорта по боксу, и он тренирует всех тех, 

кто не может пойти в платный зал, приходят к нему в бесплатный. И он не просто тренирует 

детей, а воспитывает их. Наставляет". 

Кроме того, победителей назвали в номинациях: комфортная среда, культура, бизнес и 

образование. Суммы грантов составили от 200 до 300 тысяч рублей. 

Ангелина Комогорцева, студентка ЗабГУ: "На конкурс мы заявились с проектом 

интерактивного музейного комплекса. Суть проекта заключалась в создании музея, но не 

простого музея с минералами, которые уже привыкли видеть, а интерактивного музея". 

Уже в январе обладатели грантов приступят к реализации проектов, а чуть позже компания 

"Удоканская медь" объявит о новом конкурсе "Вершины", и множество забайкальцев вновь начнут 

восхождение к ним, чтобы сделать наш край ещё лучше и интересней. 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=45479                                                                        22 дек 2021, 16:12 

Век учись: высшему образованию Забайкалья - 100 лет 

Сегодня в Чите прошло торжественное собрание, посвящённое 100-летию высшего 

образования в Забайкальском крае. Ведомственными наградами отмечены лучшие 

преподаватели Забайкальского государственного университета. Сэсэг Сономова продолжит 

тему. 

На сцене герои дня, герои векового праздника! Ровно 100 лет в Забайкалье взращивают 

специалистов высшего образования, начиная от учителей, заканчивая мастерами горного дела и 

железной дороги. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ, председатель совета ректоров Забайкальского 

края: "100-летие высшего образования в Забайкальском крае, я думаю, отмечают десятки 

тысяч выпускников. Это выпускники не только ЗабГУ, это выпускники остальных вузов, 

филиалов вузов нашего края и города Читы". 

А Забайкальский государственный университет по праву считается правопреемником 

первого вуза в крае. И за сто лет из его стен выпустились несколько поколений учителей, и 

не только. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=45562
https://gtrkchita.ru/news/?id=45479
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Сергей Иванов, ректор ЗабГУ, председатель совета ректоров Забайкальского 

края: "Мы не выпускаем только врачей и специалистов по сельскому хозяйству. Остальных 

мы всех выпускаем. Поэтому мы закрываем 87% потребности специальностей, которые 

необходимы Забайкальскому краю". 

Забайкальский государственный университет стал кандидатом на участие в 

федеральной программе стратегического академического развития "Приоритет - 2030". 

Преподаватели вуза работают над программой поддержки высшего образования в 

Дальневосточном федеральном округе. К тому же научному сообществу университета 

доверена разработка стратегии социально-экономического развития Забайкальского края. 

Юрий Кон, председатель Законодательного собрания Забайкальского края: "Я считаю, 

что набор специальностей и направлений для нашего края ЗабГУ и другие вузы высшего 

образования имеют оптимальные составы специальностей. Но в последнее время, как вы знаете, 

нужно сильно очень хотеть и готовить айтишников. Потому что это цифровизация и всё 

остальное, она требует этого. Нужно шагать в ногу со временем!" 

В честь юбилейной даты преподаватели университета награждены ведомственными 

наградами, а лучшим студентам и аспирантам объявлена благодарность. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=45641                                                                        29 дек 2021, 06:42 

Строительство строевого плаца завершено на территории военного учебного центра 

ЗабГУ 

На территории военного учебного центра Забайкальского государственного университета 

завершено строительство строевого плаца. 

Теперь преподаватели смогут проводить с курсантами занятия и состязания по строевой 

подготовке, различные военно-патриотические мероприятия, отрабатывать нормативы. Ректор 

ЗабГУ Сергей Иванов осмотрел новый объект и высоко оценил работу и старания офицеров и 

курсантов центра в организации и проведении работ. Напомним, что в военном учебном центре 

завершился первый семестр обучения. На контрольной неделе курсанты показали высокие знания 

по огневой, тактической и строевой подготовке. Были выполнены нормативы по РХБ-защите. 
 

РТК «Забайкалье» 
https://zrtk.ru/article/7025                                                                                         20:22, 27.12.2021 

Студентка ЗабГУ стала лауреатом международного конкурса «Студент года» 

Студентка второго курса факультета экономики и управления Забайкальского 

госуниверситета Елена Жупикова стала двукратным призёром международного конкурса 

«Студент года – 2021». Забайкалка получила диплом II степени в номинации «Лидер года» и 

диплом III степени в номинации «Староста года». Конкурс проводился для студентов, 

обучающихся по программам высшего и среднего профессионального образования, по 13 

номинациям, сообщается на сайте ЗабГУ. 

«Для участия в ежегодном состязании, целью которого является публичное признание 

достижений и умений обучающихся, конкурсантам необходимо было предоставить информацию 

об успеваемости за год, рассказ о своей общественной, творческой или научной деятельности, а 

также портфолио достижений. Елена Жупикова обучается в ЗабГУ по специальности 

«Экономическая безопасность» и является председателем студенческого научного общества 

«Экспансия». В копилке наград студентки за 2021 год – полтора десятка дипломов, грамот и 

сертификатов за победы и участие в крупных конкурсах, фестивалях, конференциях», - говорится 

в сообщении. 

Как рассказала сама Елена Жупикова, попробовать себя в конкурсе ей предложил ее 

научный руководитель. 

«Подала заявку на участие в двух номинациях: «Староста года» и «Лидер года». Мои 

ожидания оправдались не полностью, но думаю, если не получилось победить сейчас, то 

получиться в следующий раз! Нужно только приложить для этого все усилия», – добавила она. 

Отмечается, что работы конкурсантов оценивались назначенным экспертным жюри по 

критериям, определённым правилами конкурса. Лауреаты состязания, в том числе и Елена 

Жупикова, были награждены памятными призами. 

Как уточнили в вузе, руководитель забайкальской студентки – директор Высшей школы 

экономики, управления и предпринимательства ЗабГУ, заведующий кафедрой экономической 

теории и мировой экономики Виталий Буров – также был отмечен конкурсной комиссией и 

https://gtrkchita.ru/news/?id=45641
https://zrtk.ru/article/7025
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получил благодарность за оказание содействия и профессиональной помощи в подготовке 

проектов для участия в международном конкурсе «Студент года – 2021». 
 

https://zrtk.ru/article/7044                                                                                         20:22, 28.12.2021 

Учёные из ЗабГУ выиграли грант и стипендию Президента РФ 

Доцент кафедры энергетики ЗабГУ Михаил Кобылкин вошел в число победителей 

грантового конкурса Президента РФ среди кандидатов наук по направлению «Технические 

науки». В то же время аспирантка кафедры энергетики ЗабГУ Юлия Риккер была признана одним 

из 177 победителей конкурсного отбора на право получения стипендии Президента РФ на 2022-

2024 годы в номинации «Энергоэффективность и энергосбережение, в том числе вопросы 

разработки новых видов топлива». Об этом сообщается на сайте ЗабГУ. 

По данным вуза, Михаил Кобылкин предложил проект по разработке базовых принципов и 

новых технологических решений по эксплуатации тепловых насосных установок в 

теплофикационных системах с ТЭЦ для получения гарантированного системного 

энергосберегающего эффекта. 

«Реализация исследования, признанного соответствующим приоритетам стратегии научно-

технологического развития России, рассчитана на 2 года. Общий объём финансирования проекта 

составит 1,2 млн рублей», - говорится в сообщении. 

Всего на участие в этом направлении конкурса было подано 228 заявок, обладателями 

грантов стали 100 учёных, представляющих научные организации и вузы со всей страны. 

Проект Юлии Риккер посвящён экологоориентированной комплексной оптимизации 

топочных процессов котлов энергетических предприятий, направленной на повышение их 

энергетической эффективности, и затрагивает приоритетные направления модернизации 

российской экономики. Размер ежемесячной стипендии исследователей, получивших поддержку 

экспертного совета конкурса, составит 22 800 рублей. 

В ЗабГУ добавили, что в конкурсе на получение грантов Президента РФ для господдержки 

молодых учёных могут участвовать кандидаты наук, не достигшие 35 лет на момент окончания 

гранта, и доктора наук до 40 лет, а также ведущие научные школы, которые проводят 

исследования по отдельным направлениям. Стипендии также выдаются молодым исследователям 

до 35 лет, занимающимся наукой по приоритетным направлениям развития экономики. 
 

https://zrtk.ru/article/6976                                                                                         11:29, 24.12.2021 

Премиями и стипендиями губернатора Забайкалья поощрят 87 человек 

87 забайкальцев станут лауреатами премий и стипендий губернатора. Кандидатуры 

одобрены профильным комитетом Законодательного Собрания края, проект постановления внесен 

в повестку пленарного заседания. Об этом сообщает пресс-служба Заксобрания.  

За заслуги в профессиональной, творческой, научной и изобретательской деятельности, 

развитие изобразительного искусства, экономических и культурных связей между Забайкальским 

краем и зарубежными партнерами к поощрению премиями представлен 31 человек. Краевые 

стипендии за отличную успеваемость, а также высокие спортивные результаты получат 56 

человек. 

<…> В этом году премией имени Дмитриева за достойный вклад в развитие 

экономических и культурных связей между Забайкальским краем и зарубежными 

партнерами предлагается наградить начальника управления международной деятельностью 

ЗабГУ Алексея Дроботушенко. 

К награждению премией имени Дугарова за достойный вклад в развитие изобразительного 

искусства представлен художник-декоратор отдела организации культурно-художественной и 

военно-патриотической работы военно-исторического центра «Дом офицеров Забайкальского 

края» Андрей Пащенко. 

Этим же постановлением премии и стипендии будут присвоены студентам высших и 

средних профессиональных учебных заведений, спортсменам, добившимся высоких спортивных 

результатов, а также юным дарованиям Забайкалья. 
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/170030/                                                             12:14, 24 ДЕКАБРЯ 2021 

Вопреки договору с Путиным Монголия строит плотину на границе в Забайкалье 

Монголия возобновила строительство плотины на реке Ульдза — она впадает в Торейские 

озёра, часть российско-монгольского объекта Всемирного природного наследия ЮНЕСКО 

https://zrtk.ru/article/7044
https://zrtk.ru/article/6976
https://www.chita.ru/news/170030/
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«Ландшафты Даурии», сообщает 23 декабря «Новая газета» со ссылкой на Международную 

экологическую коалицию «Реки без границ». 

16 декабря сайт Кремля опубликовал информацию по результатам встречи президента 

России Владимира Путина с главой Монголии Ухнагийном Хурэлсухом. Путин заявил о планах по 

взаимодействию, направленных на «сохранение трансграничных рек, в том числе Селенги и 

Ульдзы, которые формируют уникальные экосистемы озёра Байкал и Торейских озер. 

<…> Авторы сообщают, что плотину на Ульдзе строят для создания водохранилища 

объёмом 27 миллионов кубометров и собственного производства электроэнергии. 

«Власти Монголии одобрили проект для «предотвращения высыхания реки», но по мнению 

экологов, это решение может нанести серьёзный урон редким видам птиц региона и экосистемам 

объекта ЮНЕСКО. По информации коалиции «Реки без границ», кроме плотины на Ульдзе, 

Монголия в рамках своей национальной инфраструктурной программы «Синий конь» 

предполагает возвести 33 плотины на 13 реках Монголии, включая трансграничные реки Селенга, 

Онон и Керулен», — уточняется в сообщении. 

О ситуации высказался кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, 

химии и методики их обучения ЗабГУ Олег Корсун на своей странице в Facebook. 

«Очень нехорошая для Забайкалья новость. Особенно на фоне свежих, недельной 

давности, переговоров Путина с президентом Монголии, на которых этот вопрос специально 

обсуждался. Если всё именно так, то есть ощущение, что соседи проигнорировали 

возражения со стороны России и пытаются поставить перед уже свершившимся фактом», — 

написал Олег Корсун. 
 

https://www.chita.ru/articles/170117/                                                         16:11, 27 ДЕКАБРЯ 2021 

Чита задыхается, и это видно — почему в городе грязный воздух? 

Эксперты Общероссийского народного фронта (ОНФ) уже несколько месяцев 

предупреждают о риске провала в Чите федерального проекта «Чистый воздух», который 

реализуется в рамках нацпроекта «Экология». Выделенные городу деньги – 1,26 миллиарда 

рублей – потратят на покупку новых троллейбусов и продление троллейбусной линии до Каштака, 

что вряд ли хоть как-то повлияет на концентрацию вредных веществ в воздухе. 

Редактор «Чита.Ру» Андрей Козлов беседует с сопредседателем регионального 

отделения ОНФ, экс-министром образования региона, директором института управления 

развитием образования ЗабГУ Андреем Томских о том, насколько осмыслены усилия 

властей по очистке воздуха в Чите, которая считается одним из самых проблемных в этом 

плане городов России… 
 

https://www.chita.ru/articles/170016/                                                         18:00, 28 ДЕКАБРЯ 2021 

Кто добрался до вершины? «Удоканская медь» вручила гранты на 2 млн р. 

Забайкалье богато не только природными ресурсами, но и творческими людьми, которые 

хотят сделать свой край лучше. Самые интересные идеи всегда воплощаются в жизнь, и 

подтверждение этому — грантовый конкурс социальных и бизнес-проектов «Вершины 2021» 

(16+), который завершился в минувшую пятницу, 25 декабря 2021 года в «Точке кипения» в Чите. 

На мероприятии генеральный спонсор и организатор события — компания «Удоканская медь» — 

объявила имена победителей и вручила гранты на реализацию своих проектов. 

<…> Номинация «Образование» 

Сюда вошли проекты в сфере образования и досуга, которые направлены на формирование 

профессиональной ориентации и развитие дополнительных навыков и умений. 

Лауреатами номинации стали 2 проекта, которые получили гранты по 200 тысяч рублей. Это 

«Интерактивный музейный комплекс» инициативной группы под руководством студентки 

ЗабГУ Ангелины Комогорцевой и «Школьный медиа-кластер «Вспышка» проект средней 

общеобразовательной школы №47 Читы. 

Номинация «Культура» 

В этой номинации участники представили проекты, направленные на сохранение историко-

культурного наследия и развитие экологического туризма. 

Среди заявок жюри отобрало трёх победителей номинации. Проект «Культурное 

наследие Забайкалья» инициативной группы ЗабГУ под руководством Ирины 

Александровой получил грант 300 тысяч рублей. 

«Спасибо компании «Удоканская медь» за то, что предприниматели нашего края, 

инициативные группы и все неравнодушные жители региона могут проявить свои 

https://www.chita.ru/articles/170117/
https://www.chita.ru/articles/170016/
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творческие способности и потрудится на благо нашего Забайкальского края. В этом году мы 

подали на конкурс целых три проекта. И один понравился. Теперь мы каждый год будем 

участвовать, ведь у нас есть много интересных идей», — рассказала Ирина Александрова… 
 

https://www.chita.ru/news/170200/                                                             21:26, 28 ДЕКАБРЯ 2021 

Эколог назвал дзеренов туристическим ресурсом Забайкалья, а не целью для добычи 

мяса 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения ЗабГУ Олег Корсун назвал дзеренов ценным туристическим ресурсом и попросил 

оставить мысли об их убийстве. Об этом он написал 28 декабря на своей странице в 

Facebook. 

Депутат заксобрания Забайкальского края Даши Дугаров на заседании 24 декабря заявил, что 

региону нужно кардинально решать вопрос с краснокнижными антилопами — дзеренами, так как 

их стало много и они мешают крестьянам. 

«Дикие животные – замечательный туристический ресурс, и не нужно быть семи пядей во 

лбу, чтобы об этом догадаться. Чтобы увидеть вот таких дзеренов, нужно проехать на автомобиле 

ровно 3 часа от Читы. И не нужно за ними гоняться, непуганые антилопы пасутся у самой дороги. 

Любой нормальный человек получит море удовольствия и замечательные фотографии. Казалось 

бы, продвигай на этом готовом ресурсе экологический туризм, развивай малый бизнес, который 

бы кормил и обслуживал туристов. Но нет, некоторым застилает глаза только кусок мяса, который 

можно подстрелить на халяву», – отметил Корсун. 

По его словам, оправдываются эти призывы информацией о нехватке травы и опасных 

инфекциях. 

«Господа депутаты и чиновники (не все, разумеется, но вполне конкретные персоны, 

отметившиеся в Забайкалье своей дзеренофобией или дзеренофагией), вы вообще открывали текст 

национального проекта «Экология»? Интересно, для кого там написано про развитие 

экологического туризма и экологического воспитания, сохранение биологического разнообразия? 

Может, пора почитать и поразмышлять на досуге?» – добавил эколог. 
 

https://www.chita.ru/news/170020/                                                             12:11, 24 ДЕКАБРЯ 2021 

Заксобрание Забайкалья не дало оплачиваемую должность самому бедному депутату 

Игорь Макаров, член партии «Справедливая Россия — За правду», два раза оказывавшийся 

депутатом с самым низким доходом, не получил большинства голосов за назначение на 

государственную должность депутата Законодательного собрания Забайкальского края 24 декабря 

во время заседания заксобрания 3-го созыва. 

За кандидатуру Макарова проголосовали 16 депутатов, против — 19. Заявление об избрании 

на вакантную должность депутата Игорь Макаров написал 12 ноября 2021 года в соответствии со 

статьёй 47 регламента Законодательного собрания Забайкальского края. 

Игорь Макаров родился 26 января 1996 года в Чите. В 2020 году окончил Забайкальский 

государственный университет по специальности «педагогическое образование по двум 

отраслям». 
С сентября 2020 года по настоящее время — педагог-организатор школы №2 в Чите. 

В Законодательном собрании Забайкальского края 3-го созыва выступает членом комитета 

по бюджетной и налоговой политике с 9 сентября 2018 года. 

В 2020 году Игорь Макаров стал самым «нищим» депутатом заксобрания с доходом в 93 

тысячи рублей. По итогам 2018 года он также был самым бедным депутатом с доходом в 8 тысяч 

рублей. 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/147150                                                                                       11:00, 28 декабря 

Названы победители грантового конкурса проектов «Вершины» 

24 декабря компания «Удоканская медь» объявила имена победителей ежегодного 

грантового конкурса социальных и бизнес проектов «Вершины». В церемонии награждения 

лауреатов приняли участие директор Фонда Развития Забайкалья Наталья Макарова и заместитель 

председателя Правительства Забайкальского края Инна Щеглова. Об этом сообщает пресс-служба 

«Удоканской меди». 

«В первую очередь хотелось бы выразить огромную благодарность нашему социальному 

партнеру – компании «Удоканская медь за то, что этот проект имеет место жить в Забайкальском 

https://www.chita.ru/news/170200/
https://www.chita.ru/news/170020/
https://zab.ru/news/147150
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крае. Добрых проектов, инициатив и идей в регионе много, ещё больше тех, кто готов взяться за 

их реализацию. Выбор был сложный, но он сделан», - сказала Инна Щеглова. 

В этом году призовой фонд конкурса составил 2 миллиона рублей. На конкурс поступило 65 

проектов от общественных, благотворительных, некоммерческих организаций, а также молодых 

предпринимателей Забайкалья. Победителями стали 8 проектов. 

«В номинации «Культура» гранты в 300 000 и 200 000 рублей получили проекты 

«Культурное наследие Забайкалья» инициативной группы под руководством Александровой 

Ирины Александровны ЗабГУ и «Детская научно-творческая лаборатория «Ну-ка, наука!» и 

«Школа медиа волонтеров PROДобро75» из Краснокаменска. 

В номинации «Среда» гранты в 300 000 и 200 000 рублей получили проекты «Экологические 

игры» и «Цветущая Чита». 

В «Образовании» также два лауреата - проекты ««Школьный медиа-кластер «Вспышка»» 

СОШ №47 Читы и «Интерактивный музейный комплекс» инициативной группы под руководством 

Комогорцевой Ангелины Николаевны. 

В номинации «Здоровье» грант у проекта «Единство Севера», который будет реализован на 

территории Каларского округа», - сообщает пресс-служба «Удоканской меди». 

Как отметила заместитель генерального директора по устойчивому развитию и 

корпоративным вопросам компании Юлия Шабала, в 2021 году Компания «Удоканская медь» 

приняла решение расширить круг потенциальных участников грантового конкурса «Вершины» за 

счет молодых бизнесменов в возрасте до 35 лет. По её словам, данная инициатива, в первую 

очередь, направлена на развитие и поддержку малого предпринимательства на территории края. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2021/12/23/zaklyuchivshie_tselevoy_dogovor_so_shkolami_ucheniki_v_

zabaykalye_ne_postupili_v_vuzi                                                                               23 декабря 2021 07:07 

Заключившие целевой договор со школами ученики в Забайкалье не поступили в вузы 

Девять выпускников заключили контрактно-целевой договор со школами Читинского района 

Забайкальского края в 2021 году, из них на педагогическую профессию в ЗабГУ поступил всего 

один. Об этом 22 декабря корреспонденту ИА ZabNews рассказала заместитель главы района 

Юлия Жукова. 

«Мы заключаем с детьми договор о контрактно-целевом обучении, но не все из них 

набирают достаточные баллы на ЕГЭ, а некоторые не доходят до вуза и идут в другую профессию. 

В 2021 году заключили договор девять учеников, а поступил в ЗабГУ всего один человек», – 

сказала она. 
Также Юлия Жукова заявила, что некоторые поступившие после окончания обучения не 

хотят возвращаться в село. По её словам, число желающих стать учителями в районе снижается 

ежегодно. В 2020 году заключили договор о контрактно-целевом обучении 12 выпускников школ, 

а поступили в учебное заведение на очную или заочную форму только трое. 

Заместитель главы Читинского района 21 декабря заявила, что молодых специалистов в 

школах всего 10%. Около 70% работников в возрасте от 30 до 59 лет. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/12/26/pobeditelyam_udokanskogo_konkursa_vershini_vruchili_den

ezhnie_granti                                                                                                              26 декабря 2021 21:28 

Победителям удоканского конкурса «Вершины» вручили денежные гранты 

Торжественная церемония награждения лауреатов грантового конкурса социальных 

проектов «Вершины» прошла в Чите 24 декабря. Компания «Удоканская медь» вручила 

победителям гранты в размере 300 тысяч и 200 тысяч рублей.  

В церемонии участвовали зампред правительства Забайкальского края Инна Щеглова и 

директор Фонда развития Забайкальского края Наталья Макарова. 

«Хочу выразить благодарность «Удоканской меди» за то, что в Забайкалье проводится такое 

мероприятие. Цель конкурса - разработка лучших социальных проектов, которые предполагают 

обустройство территорий, строительство парков и спортивных площадок по всему региону. 

Хорошо, что в крае есть много добрых и инициативных людей, которые готовы реализовывать эти 

идеи. Перед нами стоял сложный выбор, но мы его сделали», - отметила Щеглова.  

Конкурс «Вершины» проходил с ноября по декабрь 2021 года. Призовой фонд составил 2 

миллиона рублей. Всего было представлено 65 проектов от общественных, благотворительных, 

некоммерческих организаций и молодых предпринимателей региона. 

Было выбрано восемь лучших проектов.  

https://zabnews.ru/novost/2021/12/23/zaklyuchivshie_tselevoy_dogovor_so_shkolami_ucheniki_v_zabaykalye_ne_postupili_v_vuzi
https://zabnews.ru/novost/2021/12/23/zaklyuchivshie_tselevoy_dogovor_so_shkolami_ucheniki_v_zabaykalye_ne_postupili_v_vuzi
https://zabnews.ru/novost/2021/12/26/pobeditelyam_udokanskogo_konkursa_vershini_vruchili_denezhnie_granti
https://zabnews.ru/novost/2021/12/26/pobeditelyam_udokanskogo_konkursa_vershini_vruchili_denezhnie_granti
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Лауреатами в номинации «Культура» стали проект «Культурное наследие Забайкалья» 

от инициативой группы под руководством кандидата социальных наук ЗабГУ Ирины 

Александровой, а также краснокаменские проекты «Детская научно-творческая лаборатория «Ну-

ка, наука!» и «Школа медиа волонтёров PROДобро75» 

В номинации «Среда» победили проекты «Экологические игры» и «Цветущая Чита». Они 

получили гранты в 300 тысяч и 200 тысяч рублей соответственно.  

В «Образовании» - лучшими признаны «Школьный медиа-кластер «Вспышка»» средней 

общеобразовательной читинской школы №47 и «Интерактивный музейный комплекс» 

инициативной группы под руководством Ангелины Комогорцевой. 

В номинации «Здоровье» победил проект «Единство Севера», который в ближайшее время 

будет реализован в Каларском округе. 
 

https://zabnews.ru/novost/2021/12/28/dotsenta_zabgu_oprosili_v_sude_po_delu_liohi_kochegara*  

28 декабря 2021 15:18 

Доцента ЗабГУ опросили в суде по делу Лёхи Кочегара* 

Доцента кафедры литературы Забайкальского государственного университета Елену 

Тарасову 28 декабря допросили в качестве специалиста в Железнодорожном районном суде Читы 

по уголовному делу Алексея Закружного, более известного как Лёха Кочегар. Он обвиняется в 

призывах к массовым беспорядкам.  

Кочегар в своём You-Tube канале обратился к зрителям накануне Родительского дня, когда 

из-за коронавируса людям запретили бывать на кладбище. Это и вызвало возмущение у фигуранта 

дела, впоследствии обвинённого в экстремизме. 

Суд отсмотрел стрим блогера Лёхи Кочегара, из-за которого его обвинили в призыве к 

массовым беспорядкам. Преподаватель назвала стрим негативным, в нём Закружный критиковал 

власть. Его слова о революции преподаватель поняла, как насильственное свержение власти.  

Она уточнила, что понятие «революция» может употребляться в разных контекстах, но 

такую трактовку она дала исходя из того, как это слово воспринимается большинством населения. 

Правозащитник Александр Жданов, предоставляющий интересы подсудимого, попросил 

занести в протокол судебного заседания его замечание о том, что преподаватель трактовала слова 

Алексея Закружного о революции не как специалист, а исходя из своего жизненного опыта. 

*Внесён в список экстремистов, деятельность экстремистских организаций запрещена на 

территории РФ. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1214511/?from=132                                                      23 декабря, 12:50 

Депутат Гордумы Читы Олег Майхрук сложил с себя полномочия 

Депутат Гордумы Читы Олег Майхрук добровольно сложил с себя полномочия. Депутаты 

поддержали его решение на заседании Гордумы. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia. 

Депутат Людмила Агафонова отметила, что голосование депутатского корпуса — это 

технический вопрос. Глава Читы Евгений Ярилов отметил, что будут проводиться довыборы, так 

как этот состав думы будет работать ещё 2,5 года. 

Напомним, 37-летний читинец Олег Майхрук шёл в Гордуму по девятому избирательном 

округу. Он окончил ЗабГУ по специальности "Мировая Экономика". В настоящее время 

работает менеджером по продаже сельхозпродукции в племзаводе "Комсомолец" . Женат, имеет 

двоих детей. Состоит в партии "Единая Россия". 
 

https://chitamedia.su/news/1217049/?from=131                                                      28 декабря, 12:40 

Адвоката Жданова не пустили на заседание по делу блогера из Читы Лёхи Кочегара 

Адвокату Александру Жданову не разрешили зайти в зал заседаний на рассмотрение дела 

блогера из Читы Лёхи Кочегара (входит в перечень организаций и физических лиц, в отношении 

которых имеются сведения об их причастности к экстремистской деятельности или терроризму). 

Об этом во время перерыва Жданов рассказал корреспонденту ИА ChitaMedia. 

"Я пришёл в здание суда с опозданием. Пристав уведомил судью. Но пройти в зал заседания 

мне не разрешили. Это самое грубое нарушение прав защитника и прав подсудимого. Причину 

мне объяснить не удосужились", — заявил Александр Жданов. 

Он добавил, что после перерыва планирует зайти в зал заседания и поднять этот вопрос. 

После перерыва планируется допрос свидетелей обвинения — доцента кафедры 

литературы ЗабГУ Елены Тарасовой и главного редактора газеты "Вечорка"(16+) Владимира 

Кантемира-Праницкого. 

https://zabnews.ru/novost/2021/12/28/dotsenta_zabgu_oprosili_v_sude_po_delu_liohi_kochegara*
https://chitamedia.su/news/1214511/?from=132
https://chitamedia.su/news/1217049/?from=131
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Напомним, в Чите продолжается рассмотрение дела Алексея Закружного, известного как 

блогер Лёха Кочегар. Закружного судят за призывы к массовым беспорядкам с использованием 

взрывчатых и других опасных веществ, а также в призывы к насилию против власти из-за прямого 

эфира на его Youtube-канале(18+). 
 

https://chitamedia.su/news/1217065/?from=131                                                      28 декабря, 13:04 

Специалист заявила, что стрим Лёхи Кочегара содержал призывы к свержению власти 

Специалист, допрашиваемый по делу блогера из Читы Алексея Закружного (входит в 

перечень организаций и физических лиц, в отношении которых имеются сведения об их 

причастности к экстремистской деятельности или терроризму), доцент кафедры литературы 

ЗабГУ Елена Тарасова заявила о том, что стрим Лёхи Кочегара носил негативный характер 

и содержал слова, используемые в значении "свержение власти". Об этом сообщает 

корреспондент ИА ChitaMedia из зала суда. 

"По стилистике это была работа на массового потребителя обывательского сознания. Я всю 

жизнь занимаюсь анализом текста. И в данном контексте слово "революция" было использовано 

именно в значении "свержение власти". Видеозапись в принципе была негативного содержания", 

— сказала Тарасова. 

В письменных показаниях специалиста указано, что в видео Закружный был агрессивно 

настроен к действующей власти. А в некоторых высказываниях пытался обезопасить себя от 

возможных последствий, предусмотренных законом. 

Напомним, блогера Лёху Кочегара судят за призывы к массовым беспорядкам с 

использованием взрывчатых и других опасных веществ, а также в призывы к насилию против 

власти из-за прямого эфира на его Youtube-канале(18+). 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2021/12/25/pobeditelyam-konkursa-vershiny-vruchili-granty-ot-

udokanskoy-medi-v-chite.html                                                                                        25.12.2021 В 09:37 

Победителям конкурса «Вершины» вручили гранты от «Удоканской меди» в Чите 

Компания «Удоканская медь» 24 декабря назвала имена победителей грантового конкурса 

«Вершины» на церемонии награждения в Чите. Авторы социально важных проектов получат от 

одного из крупнейших предприятий Забайкальского края до 300 тысяч рублей, сообщили в пресс-

службе компании. 

«В первую очередь хотелось бы выразить огромную благодарность нашему социальному 

партнеру – компании «Удоканская медь» – за то, что этот проект имеет место жить в 

Забайкальском крае. Добрых проектов, инициатив и идей в регионе много, ещё больше тех, кто 

готов взяться за их реализацию. Выбор был сложный, но он сделан», - отметила на церемонии 

вице-премьер правительства Забайкальского края Инна Щеглова. 

Призовой фонд конкурса проектов в этом году составил 2 млн рублей. Чтобы побороться за 

грант, в оргкомитет было подано 65 проектов от различных организаций и молодых 

предпринимателей Забайкальского края. Восемь проектов вошли в состав победителей. 

В номинации «Культура» гранд в 300 000 рублей выиграл проект «Культурное 

наследие Забайкалья» инициативной группы под руководством Ирины Александровой из 

ЗабГУ. 

В номинации «Среда» гранты в 300 000 и 200 000 рублей получили проекты «Экологические 

игры» и «Цветущая Чита». 

В номинации «Образовании» лауреатами стали проекты «Школьный медиа-кластер 

«Вспышка» СОШ №47 Читы и «Интерактивный музейный комплекс» инициативной группы под 

руководством Ангелины Комогорцевой. 

В номинации «Культура» победили проекты Краснокаменска «Детская научно-творческая 

лаборатория «Ну-ка, наука!» и «Школа медиа волонтеров PROДобро75». 

В номинации «Здоровье» грант у проекта «Единство Севера», который будет реализован на 

территории Каларского округа… 
 

https://www.mkchita.ru/incident/2021/12/28/lingvist-na-sude-zayavila-o-vliyanii-video-kochegara-

na-emocii-lyudey.html                                                                                                     28.12.2021 В 07:27 

Филолог на суде заявила о влиянии видео Кочегара* на эмоции людей 

Доцент кафедры литературы ЗабГУ, кандидат педагогических наук Елена Тарасова 

рассказала, что видео Лёхи Кочегара (включен в список экстремистов, деятельность 

экстремистских организаций запрещена на территории РФ*) влияет на эмоции людей. Об 

https://chitamedia.su/news/1217065/?from=131
https://www.mkchita.ru/social/2021/12/25/pobeditelyam-konkursa-vershiny-vruchili-granty-ot-udokanskoy-medi-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/12/25/pobeditelyam-konkursa-vershiny-vruchili-granty-ot-udokanskoy-medi-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/incident/2021/12/28/lingvist-na-sude-zayavila-o-vliyanii-video-kochegara-na-emocii-lyudey.html
https://www.mkchita.ru/incident/2021/12/28/lingvist-na-sude-zayavila-o-vliyanii-video-kochegara-na-emocii-lyudey.html
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этом из здания Железнодорожного районного суда Читы сообщил корреспондент «МК в 

Чите» 28 декабря. 

«По стилистике эта была работа на массового потребителя, на обывательское сознание. 

Слово «революция» воспринимается как призыв к насильственной смене власти. Это выглядело 

как крайне негативный призыв», - рассказала Тарасова. 

Также кандидат педагогических наук добавила, что стрим блогера влияет на массовое 

сознание людей. 
 

VestiRegion.ru 
http://vestiregion.ru/2021/12/28/chita-zadyxaetsya-i-eto-vidno-pochemu-v-gorode-gryaznyj-

vozdux/                                                                                                                                10:02, 28.12.2021 

Чита задыхается, и это видно — почему в городе грязный воздух? 

Эксперты Общероссийского народного фронта (ОНФ) уже несколько месяцев 

предупреждают о риске провала в Чите федерального проекта «Чистый воздух», который 

реализуется в рамках нацпроекта «Экология». 

Выделенные городу деньги – 1,26 миллиарда рублей – потратят на покупку новых 

троллейбусов и продление троллейбусной линии до Каштака, что вряд ли хоть как-то повлияет на 

концентрацию вредных веществ в воздухе. 

Редактор «Чита.Ру» Андрей Козлов беседует с сопредседателем регионального 

отделения ОНФ, экс-министром образования региона, директором института управления 

развитием образования ЗабГУ Андреем Томских о том, насколько осмыслены усилия 

властей по очистке воздуха в Чите, которая считается одним из самых проблемных в этом 

плане городов России… 
 

Учительская газета 
https://ug.ru/po-sledam-chehova-v-nerchinsk/                                                            23 декабря 2021 

По следам Чехова – в Нерчинск! 

Озаренный солнцем дворец, в котором угадывается мавританский стиль, огромные 

венецианские зеркала в залах, уникальный витраж, изготовленный в середине XIX века в 

Мюнхене… Думаете, это описание европейского замка? Нет, все это увидели представители 

Забайкальской краевой организации Профсоюза образования, посетив Нерчинск, первую столицу 

Забайкалья. Во время экскурсии вспомнили о том, что в 1890 году Антон Павлович Чехов побывал 

в Нерчинске по пути на Сахалин. Позже он написал: «Забайкалье великолепно. Это смесь 

Швейцарии, Дона и Финляндии». 

Для здоровья важно поддерживать не только физическую форму, но и активно развивать 

нейронные связи. Поэтому после карантина мы решили возобновить нашу традицию – культурно 

просвещаться и открывать для себя новые уголки родного края. 

Сотрудники аппарата Забайкальской краевой организации Профсоюза образования 

организовали экскурсионную поездку в Нерчинск, пригласив коллег из первички работников 

Забайкальского госуниверситета и территориальных организаций Читы и Читинского района. 

Нерчинск – старейший город Забайкалья. С момента основания он оказывал большое 

влияние на все стороны жизни огромного края. 

В первую очередь мы посетили Дворец купца, золотопромышленника и мецената Михаила 

Дмитриевича Бутина, который называют забайкальским Версалем. В XIX веке здесь создавались 

своеобразные уголки древних и редких вещей со всего мира, а также ботанические и 

биологические коллекции. Сегодня во дворце размещается Нерчинский краеведческий музей, 

один из крупнейших культурных центров не только района, но и всего Забайкальского края… 
 

SM News 
https://sm.news/volna-optimizacii-i-sokrashhenij-dokatilas-i-do-zapovednikov-zabajkalya-62401-

u3t5/                                                                                                                                24 Дек 2021 в 12:05 

Волна оптимизации и сокращений докатилась и до заповедников Забайкалья? 

В Сети обнародовано открытое письмо министру природных ресурсов и экологии РФ 

А.А.Козлову от работников системы особо охраняемых природных территорий России против 

очередной "оптимизации". 

Ее цель, считают авторы письма — дальнейшее сокращение работников и органов 

управления заповедной системой. Эта «оптимизация», если будет проведена, может окончательно 

добить заповедную науку и экологическое просвещение, а также значительно снизить уровень 

защищенности многих заповедников и национальных парков. 

http://vestiregion.ru/2021/12/28/chita-zadyxaetsya-i-eto-vidno-pochemu-v-gorode-gryaznyj-vozdux/
http://vestiregion.ru/2021/12/28/chita-zadyxaetsya-i-eto-vidno-pochemu-v-gorode-gryaznyj-vozdux/
https://ug.ru/po-sledam-chehova-v-nerchinsk/
https://sm.news/volna-optimizacii-i-sokrashhenij-dokatilas-i-do-zapovednikov-zabajkalya-62401-u3t5/
https://sm.news/volna-optimizacii-i-sokrashhenij-dokatilas-i-do-zapovednikov-zabajkalya-62401-u3t5/
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<…> В Забайкалье предлагается объединить в единую дирекцию «Заповедное Забайкалье» 

национальные парки «Чикой» и «Алханай», а также Сохондинский и Даурский заповедники. 

Мнение экспертов 

Отношение работников заповедников ожидаемо отрицательное. Как полагает директор 

Национального парка «Чикой» Владимир Исаев, эффективность работы в результате реформ 

упадёт в разы. 

«Мы такое уже наблюдаем на примере Национального парка «Забайкальский» в Бурятии, — 

сказал Владимир Исаев, — там сократили персонал, и что? Люди стали больше получать? Нет!». 

По словам Исаева, средняя зарплата сейчас у инспекторов Чикойского национального парка 

составляет 22 — 23 тыс. рублей, а в штате числятся 64 человека вместо требуемых 84. 

«Людей и без сокращений не хватает, это верно, но мы стараемся привлекать местных 

жителей по возможности на полставки. А если пройдет сокращение и объединение, то ничего 

хорошего из этого не выйдет», — говорит директор нацпарка «Чикой». 

Кандидат биологических наук, доцент кафедры биологии, химии и методики их 

обучения Забайкальского государственного университета Олег Корсун также не видит в 

грядущей оптимизации никаких положительных сторон. 

«Отношусь к этому отрицательно, считаю такое предложение непродуманным и 

вредным для региона. Рискну предположить, что оптимизация не решит кадровую 

проблему. Напротив, если сразу сокращения не произойдёт, то постепенно это неизбежно», — 

считает ученый… 
 

УМВД России по Забайкальскому краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/27600141/                                               22 Декабря 13:50 

В Чите полицейские побеседовали с будущими юристами о службе в полиции 

Представитель регионального УМВД провел профориентационную беседу со 

студентами юридического факультета Забайкальского государственного университета. 

Заместитель начальника отдела кадров Управления по работе с личным составом УМВД 

России по Забайкальскому краю Павел Мальцев рассказал о назначении полиции, критериях 

отбора для поступающих на службу, преимуществах и возможностях карьерного роста, а также об 

особенностях работы в ведущих подразделениях органов внутренних дел. 

Он отметил, что при отборе кандидатов особое внимание уделяется их образовательному 

уровню, морально-деловым качествам, состоянию здоровья и физической подготовке. Также по 

мнению подполковника Мальцева, при выборе профессии полицейского, главным должно быть 

желание служить во благо страны и общества. 

Сотрудник полиции вручил выпускникам листовки с приглашением на службу в органы 

внутренних дел и номерами телефонов отдела кадров УМВД России по Забайкальскому краю. 

В завершение беседы студенты отметили, что заинтересовались службой в полиции и 

рассматривают органы внутренних дел в качестве приоритетного места для будущего 

трудоустройства.  

Встреча прошла при содействии председателя Общественного совета при краевом УМВД 

Ирины Щеткиной. 
 

Коммерсантъ 
https://www.kommersant.ru/doc/5152054                                                                24.12.2021, 19:47 

Сохранить и приумножить 

Как вузы из программы «Приоритет 2030» помогают решать проблему оттока специалистов 

из регионов. 

Проблема утечки высококвалифицированных кадров из отдаленных субъектов России по-

прежнему остается актуальной для нашей страны. Согласно статистике, даже в 2020 году, 

несмотря на пандемию коронавируса, в поисках лучшей жизни из одного региона в другой 

переехало более 3,5 млн россиян, и большая часть из них — люди активного и трудоспособного 

возраста. Решать проблему оттока молодых специалистов из регионов предложили в том числе и с 

помощью региональных вузов. О том, какие конкретные шаги в этом направлении уже делают 

вузы,— участники программы Минобрнауки России «Приоритет 2030» в материале «Ъ». 

<…> По словам губернатора Забайкальского края Александра Осипова, Забайкальский 

государственный университет должен стать не только центром научно-технологической и 

социально-экономической мысли, но и центром притяжения талантливых детей, 

выпускников с близлежащих территорий. «Основная задача, которую призвана решить 

https://75.мвд.рф/news/item/27600141/
https://www.kommersant.ru/doc/5152054


11 
 

программа развития нашего университета,— это сохранение человеческого потенциала в 

Забайкальском крае, сокращение либо вовсе прекращение оттока населения, и прежде всего 

оттока высококвалифицированных специалистов. Мы очень рассчитываем на то, что 

эффективная реализация программы позволит в том числе помочь региону решить 

проблему демографических диспропорций, которые, к сожалению, у нас сегодня 

существуют»,— говорят в ЗабГУ. 

Для достижения поставленных целей университет подготовил программу реализации 

трех стратегических проектов. Все они направлены на то, чтобы вуз стал полноценным 

партнером для власти и бизнеса региона. Первый проект — «Экотрансформация 

Забайкалья». Второй — «Технологический прорыв Забайкальского края», главной идеей 

которого является коммерциализация разработок в сфере энергетики, горнорудной 

промышленности и строительства по запросу бизнеса, предприятий реального сектора 

экономики и региональной власти. Третий стратегический проект — «Молодые 

профессионалы — кадры будущего». При его реализации предполагается подготовка 

специалистов различных направлений, увеличение доли молодых ученых, развитие 

цифровизации и IT-технологий во всех сферах деятельности. На сегодняшний день 

Забайкальский государственный университет и 188 организаций региона заключили 

соглашения о целевом обучении 437 специалистов. 
 

«Радио России» 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11301                                                                   29 дек 2021, 07:45 

Русские сказки на китайском языке: Елена Юйшина - о трудностях перевода 

Завершается 2021 год, объявленный в России Годом науки и технологий. В этом году 

высшая школа Забайкалья отметила своё 100-летие, а кафедре китайского языка 

Забайкальского государственного университета исполнилось 60 лет. Немного старше её 

заведующая – кандидат философских наук, доцент, заслуженный работник науки и 

образования Елена Юйшина, которая отмечает сегодня, 29 декабря, свой день рождения. 

Елена Александровна родилась в Харбине. В 1979 году приехала в Читу, поступила и 

окончила факультет иностранных языков, получив специальность учителя китайского и 

английского языков и переводчика-референта китайского языка. После окончания вуза полгода 

работала в школе-гимназии №4, затем вернулась в альма-матер, и уже более 30 лет преподаёт в 

ЗабГУ. 

С 2010 года Елена Юйшина – член Союза переводчиков России, а позже и Китая. 
 

● Новость «Представительница ЗабГУ – лауреат международного конкурса» 
 

● Новость «Ученые ЗабГУ выиграли грант и стипендию Президента РФ» 
 

Радио «Маяк» 
● Новость «Представительница ЗабГУ – лауреат международного конкурса» 
 

● Новость «Ученые ЗабГУ выиграли грант и стипендию Президента РФ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «Представительница ЗабГУ – лауреат международного конкурса» 
 

● Новость «Ученые ЗабГУ выиграли грант и стипендию Президента РФ» 
 

Радио «Сибирь» 

● Новость «Представительница ЗабГУ – лауреат международного конкурса» 
 

● Новость «Ученые ЗабГУ выиграли грант и стипендию Президента РФ» 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/no-news_category/udokanskaya-med-obyavila-imena-pobeditelej-

grantovogo-konkursa-proektov-vershiny/                                                                        25/12/2021 в 18:21 

«Удоканская медь» объявила имена победителей грантового конкурса проектов 

«Вершины» 

Компания «Удоканская медь» объявила имена победителей ежегодного грантового конкурса 

социальных и бизнес проектов «Вершины». В этом году призовой фонд составил два миллиона 

рублей. В церемонии награждения лауреатов приняли участие директор Фонда Развития 

Забайкалья Наталья Макарова и заместитель председателя Правительства Забайкальского края 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=11301
https://zabrab75.ru/news/no-news_category/udokanskaya-med-obyavila-imena-pobeditelej-grantovogo-konkursa-proektov-vershiny/
https://zabrab75.ru/news/no-news_category/udokanskaya-med-obyavila-imena-pobeditelej-grantovogo-konkursa-proektov-vershiny/
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Инна Щеглова. Об этом корреспонденту «Забрабочего» сообщили 25 декабря в пресс-службе 

компании. 

— Хотелось бы выразить огромную благодарность нашему социальному партнеру – 

компании «Удоканская медь за то, что этот проект имеет место быть в Забайкальском крае. 

Добрых проектов, инициатив и идей в регионе много, ещё больше тех, кто готов взяться за их 

реализацию. Выбор был сложный, но он сделан, — отметила Щеглова. 

На конкурс поступило 65 проектов от общественных, благотворительных, некоммерческих 

организаций, а также молодых предпринимателей Забайкалья. Так, «Вершины» 2021 года 

покорили восемь проектов. В номинации «Культура» гранд в 300 000 рублей выиграл проект 

«Культурное наследие Забайкалья» инициативной группы под руководством Александровой 

Ирины Александровны ЗабГУ. В номинации «Среда» гранты в 300 000 и 200 000 рублей 

получили проекты «Экологические игры» и «Цветущая Чита». В «Образовании» также два 

лауреата — проекты «Школьный медиа-кластер «Вспышка»» СОШ №47 Читы и «Интерактивный 

музейный комплекс» инициативной группы под руководством Ангелины Комогорцевой. В 

номинации «Культура» победили проекты Краснокаменска «Детская научно-творческая 

лаборатория «Ну-ка, наука!» и «Школа медиа волонтеров PROДобро75». В номинации «Здоровье» 

грант у проекта «Единство Севера», который будет реализован на территории Каларского округа. 

Напомним, конкурс проводится с 2019 года в рамках соглашения о социально-

экономическом взаимодействии между «Удоканской медью», правительством Забайкальского 

края и администрацией Каларского округа. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dekan-yurfaka-zabgu-o-press-konferenczii-putina-eto-byla-

soderzhatelnaya-beseda/                                                                                                   23/12/2021 в 22:56 

Декан юрфака ЗабГУ – о пресс-конференции Путина: Это была содержательная беседа 

Прошедшая пресс-конференция президента России Владимира Путина была 

содержательной. Однако некоторые журналисты не смогли задать чётко сформулированных 

вопросов на злободневные темы. Таким мнением с корреспондентом «Забайкальского рабочего» 

23 декабря поделился декан юрфака ЗабГУ Андрей Макаров. 

— Некоторые журналисты, к сожалению, не смогли задать вопросы. Не так много было 

чётких и конкретных обращений. Хотя видно было, что они старались обозначать проблемы 

регионов, но получилось так, что некоторые не смогли сформулировать свою мысль. Это не к 

президенту претензия, а к журналистам. Ввиду того, что многих вопросов задано не было, Путин 

сам отвечал на те, которые волнуют большинство. Это и демография, увеличение зарплаты, 

пенсии. Он сам выходил на эти темы. Видно, что его это волнует, для него это наиболее 

актуальные проблемы, — сказал собеседник «ЗР». 

Он выразил сожаление, что высказаться не смогли журналисты из Забайкалья. По его 

словам, из регионов ДФО было мало вопросов. 

— Интересным мне показался вопрос стоимости жилья. Это касается всего ДФО. Резкий 

скачок цены на квадратные метры не даёт возможности удержать население, которое хотело бы 

остаться здесь. В Забайкалье за последние годы стоимость недвижимости выросла чуть ли не на 

50%, — отметил Макаров. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/prepodavatel-zabgu-platforma-drugoe-delo-podhodit-

studentam/                                                                                                                         22/12/2021 в 15:19 

Преподаватель ЗабГУ: Платформа «Другое дело» подходит студентам 

Преподаватель кафедры журналистики ЗабГУ Юлия Полякова оценила платформу «Другое 

дело» и отметила, что она подходит студентам, не желающим вовлекаться в молодежные 

движения. Таким мнением педагог поделилась с «Забайкальским рабочим». 

— Платформа «Другое дело» удобна тем, что можно проявить свою активность онлайн. Это 

как раз подходит студентам, не желающим вовлекаться в разные молодежные движения, но 

стремящимся пробовать себя в чем-то новом. На платформе можно получить знания, посетить 

выставки и экскурсии, создать свой продукт и получить за все это баллы. Ну, а на что их обменять 

— список большой. В любом случае — это отличная возможность развиваться и получать бонусы 

для себя, — отметила Полякова. 

Платформа «Другое дело» создана, чтобы мотивировать россиян на полезные дела: выполняя 

задания, можно получать полезные бонусы. В свою очередь, эти бонусы можно потратить у 

партнеров программы. Присоединиться к платформе может любой пользователь социальной сети 

«ВКонтакте». 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dekan-yurfaka-zabgu-o-press-konferenczii-putina-eto-byla-soderzhatelnaya-beseda/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/dekan-yurfaka-zabgu-o-press-konferenczii-putina-eto-byla-soderzhatelnaya-beseda/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/prepodavatel-zabgu-platforma-drugoe-delo-podhodit-studentam/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/prepodavatel-zabgu-platforma-drugoe-delo-podhodit-studentam/
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На платформе можно заработать баллы за социальную активность и здоровые привычки. 

Например, за занятия спортом, чтение книг, посещение выставок или обычные прогулки. 

Полученные баллы можно потратить на необычные призы: экскурсия на космодром 

«Восточный», возможность сделать предложение руки и сердца во время футбольного матча, 

экспедиция на плато Путорана, подписка на разные онлайн-сервисы. 
 

«Забайкальский рабочий» № 51 от 22 декабря 2021 года 
«Александр Осипов: «Отговорки пора забывать» 

Статья по итогам послания губернатора Забайкалья депутатам Заксобрания региона, в 

которой упоминаются слова Осипова о необходимости поддержки ЗабГУ, участвующего в 

программе «Приоритет - 2030». 
 

«И пусть так и будет!» 

Материал о заведующей кафедрой русского языка и методики его преподавания ЗабГУ 

Юлии Щуриной.  
 

«Аргументы и факты – Забайкалье» №  51 от 22 декабря 2021 года 
«Для чего объединят заповедники?» 

Статья об инициативе министерства природных ресурсов РФ об укрупнении российских 

заповедников. Ситуацию комментирует доцент кафедры биологии, химии и методики их обучения 

ЗабГУ Олег Корсун. 
 

«Развитие края – в руках ученых» 

Интервью с директором Института управления развитием образования ЗабГУ, профессором 

Андреем Томских о мероприятиях по разработке стратегии развития Забайкалья. 
 

«Читинское обозрение» № 52 от 22 декабря 2021 года 
«Кадры недели» 

В ЗабГУ отметили 100-летие высшего образования в Забайкалье. 
 

«В канун волшебного Рождества» 

Интервью с председателем общественной организации российских немцев города Читы 

Ириной Рештой об итогах года, в котором упоминается о сотрудничестве с ЗабГУ. 
 

«Как корабль назовешь… Часть 2» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– лаборант кафедры Анастасия Кожевятова. 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ:  
 

27 декабря - «Представительница ЗабГУ – лауреат международного конкурса» (новость) 
 

28 декабря - «Ученые ЗабГУ выиграли грант и стипендию Президента РФ» (новость) 

 
 

 

 

 

 
 


